
タブレット端末の導入について 

（試行配信資料 一覧） 

※ 試行期間（原則１年間）は、紙資料も配付する。 
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タブレット端末の導入について 

（平成３０年３月２２日実施：資料閲覧等ソフトのデモンスト 

レーションにおける、資料閲覧等ソフトについての感想等） 

１ 感想 

◆ 「moreNOTE」の方が使いやすかった。（自由民主党） 

◆ 富士ソフト（「moreNOTE」）の方が、タッチの反応が良かったように思う。 

 （公明党） 

◆ 現在「SideBooks」を使用しており、同様の機能が使えることが分かり、問題 

 ないと思う。（公明党） 

◆ 以前に説明を受けたことがある、「SideBooks」が使いやすいと考えることから、

当ソフトについてもデモンストレーションを行ってはどうか。（ハートフル北九州）

◆ 機能が多くあるのは分かるが、直感的な使いづらさを感じた。 

 （ハートフル北九州） 

◆ タブレットの大きさで、使いやすさ、使いづらさも変わってくるのではないか。

 （ハートフル北九州） 

◆ Wi-fi 環境が整ってなければいけないので、デモンストレーションを行うので

あれば、そういう点を不備のないように整えたうえでやらなければ、実際の 

 使用感を体感できないのではないかと思った。（ハートフル北九州） 

◆ １年間試行して、不十分であれば中止もあり得るのではないか。（日本共産党）

◆ この導入に伴い、議会事務局の負担が増えるのではないか。（日本共産党）

２ 機能についての要望 

◆ 「説明者等が資料のページを指定すると、全端末において瞬時に、指定ページ

を表示させることができる」機能は必要である。（自由民主党） 

◆ ページを特定して全員でページを共有できる機能は、いずれも一斉に皆が探す

ことなく開くことができるので、予算・決算時の資料説明のときは、非常に便利

であると感じた。（公明党） 

◆ 過去の資料を表示して、比較できる方が良い。（公明党） 

◆ 予算や決算の比較ができるようなソフトが良い。（日本共産党） 

◆ 複数の資料を表示して、比較できる機能は必ずほしい。（日本共産党） 

◆ 書き込みもマーカーだけなので、もっと資料に記入できるものが良い。 

 （日本共産党） 

◆ 文字を書き込めるものが良い。（日本共産党） 

◆ 検索機能の優れたものが良い。あいまい検索などに対応できるなど。（公明党）

◆ 市民の皆様が使えるように、無料アプリにしてほしい。（公明党） 

◆ おおよそ同じ機能が備わっていると感じている。（ハートフル北九州） 

◆ 必要なページが印刷できるのか、などの点を確認し忘れていたので、そこら辺

を知りたい。（ハートフル北九州） 



タブレット端末の導入について 

（平成３０年３月２２日実施：資料閲覧等ソフトのデモンスト 

レーションにおける、タブレット端末についての感想） 

【大きさについて】 

◆ 軽量で、持ち運びがし易いことを求める意見がある一方、見やすさも重要で 

あり、また、会派内の議員が実際に使用しているとの状況もあることから、 

大きい（12.9 インチ）タブレット端末が良いとの意見もある。（自由民主党） 

◆ 大きなタブレットも扱ってみたが、重たいのが気になった。（公明党） 

◆ 持ち運びをしたいので（市政報告など）あまり大きくても困る。（公明党） 

◆ タブレットは、大きければ大きいほど良いと思う。（ハートフル北九州） 

◆ 重さは、これまでの書類に比べればはるかに軽くなっているので、問題ない 

 のではないか。（ハートフル北九州） 

◆ 端末の大きさを、個人個人で選べるようにできれば良いのではないか。 

 （ハートフル北九州） 

【その他】 

◆ タッチペンが、もっと感度が良く、書きやすいものが良い。（公明党） 

◆ 端末を持ち運びすることになると、今度は、端末を忘れたりする人が 

 出てくることが懸念される。（公明党） 

◆ セキュリティが、しっかりしているもの。（公明党） 

◆ LTE モデルのタブレットを導入。（公明党）


